

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 7 de Diciembre de 1937

Núm. 431

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 6 de diciembre de 1937.—
Segundo Año Triunfal.

Frío, hielo, nieve, trilogía del invierno que hay que vencer

Lo que piensan los rojos de nuestra ofensiva

(Crónica de Spectator).—El papel de cronista de guerra se ha tornado un poco más difícil que de costumbre, porque aunque las fuentes de información manan radiantes hilos de abundantes temas, no todo es líquido, ni siquiera una mínima parte de él es aprovechable para estos noticiarios.

Según se desprende de mis viajes y de los temas que expresan las radios y de los papeles que ellos imprimen, fuentes de información que yo procuro no desaprovechar, parece que nosotros, los "facciosos", preparamos una ofensiva. He aquí una noticia que ellos proclaman y que yo me apresuro a recoger bajo la responsabilidad de los autores enemigos.

Ahora bien; resulta curioso que ellos, al hablar de una ofensiva, multipliquen las cábalas sin ponerse de acuerdo acerca del objetivo que nos suponen.

¿Será posible que los rojos, a pesar de los millones que se gastan, no estén debidamente informados? ¿Será que esa ofensiva no será singular?

Cuando yo me hago estas preguntas, comprenderán también que sus respuestas están fuera de mis posibilidades, y dejo a los rojos que sigan preparando marañas derrotistas a la hora de contestar.

Algo hay importante común a ellos y a nosotros: el frío.

La guerra, que probablemente va a desencadenar nuevas tormentas en la estación más dura: el invierno, tiene desde este instante para nuestros soldados un enemigo peor que los rojos: el frío.

En una ciudad cualquiera de la retaguardia que se aproxime a los frentes ya ha nevado, y los corales de cristal que flotan por todos los rincones, es frío. Pero fuera, en los campos, donde las tropas tienen por fuerza que vigilar constantemente, sin testigos, las noches terribles, amenazadoras, inclementes, sólo se soportan por patriotismo y porque se disponga de prendas de abrigo para protegerse contra el enemigo, que es el frío.

En mi pequeña alcoba, por una sola noche, con ventana bien cerrada, esta mañana, el agua del jarro

tenía una telita protectora: es el hielo.

Fuera, en el campamento y en las chabolas de los soldados, al frotarse las manos, procuraban únicamente aliviarse el frío, ya que no pueden quitarse esa otra cortina como un hilo de perlas, pero que dejan recorrida casi todos: era la escarcha.

Pero al decir esto, me falta para ser sinceramente sincero, el recuerdo de tantos otros días como hoy, como ayer y como mañana, probablemente, en que las decoraciones del campo de batalla han empalidecido al mismo tiempo que el sol cambia de un color plomizo y amezador: es la nieve.

Ya tienen aquí la trilogía contra la que el combatiente tendrá que defenderse en breve con más tenacidad aún que contra el enemigo: hielo y nieve.

¿Es demasiado pedir para algunos hogares bien provistos de calefacción central, que se multipliquen los donativos y el trabajo para pelear contra los tres enemigos perversos? Pues manos a la obra y dispongámonos al nuevo sacrificio. Y no es ningún dislate pretender que nuestra retaguardia intensifique sus fuerzas, que han de contribuir tanto al inmediato triunfo. Los soldados vencerán pronto a los rojos rotundamente y como siempre.

Pero la trilogía del invierno, hielo, frío y nieve, se la vence mejor y más eficazmente con el trabajo de la retaguardia.

Ya sé que deseariais saber más, pero lo mismo me pasa a mí.

Por lo que al enemigo se refiere, os puedo informar de algunos detalles que os pueden servir de opinión. Se trata de su moral, decaída e nextremo, que hace que se desmorone e lcampo contrario.

Yo recuerdo que en vísperas de las grandes ofensivas por el litoral cantábrico, ellos, en sus papeles impresos, más reducidos de tamaño cada día, daban noticias de victoria y de combates que no se habían celebrado. Los muchachos que podía nse pasaban a nuestras filas y nos traían el reflejo de una situación que íbamos conociendo perfec-

Perfil del día

El pasado año los rojos celebraron la Nochebuena bajo la denominación de «Noche Popular». Este año han decidido suprimirla. Eso, para ellos, es reacción y burgués. Lo es todo lo que sea tradición, efusión familiar, alegría hogareña, cordialidad humana, vibración noble y jubilosa del alma popular. Vienen cultivando desde hace años, y los desbordaron el anterior, el odio entre las clases; la discordia entre las familias, la enemistad entre los hombres, la inquietud, el sobresalto, la tragedia en la sociedad. Les estorba todo lo contrapuesto a esa acción disolvente y demoleadora. Acaso más que nada fiestas como la de Nochebuena, en que los hombres, conmemorando el nacimiento del Príncipe de la Paz, hicieran siempre una tregua en sus preocupaciones y en sus querelias, gozada en hermandad con el prójimo al calor amable del hogar y de la familia.

Son incompatibles con la paz; detestan la tranquilidad pública y privada; siempre la han combatido rudamente con todas las formas de la violencia; sus mayores enemigos son un ambiente de calma, o una familia feliz, o un ciudadano pacífico. ¿Cómo van a amar la Navidad, con todo lo que representa en los órdenes cristiano, tradicional y familiar? Y, en definitiva hacen bien en suprimirla. No son dignos de ella. La Nochebuena es la fiesta por excelencia de la familia, y ellos, sobre atacar a ésta como institución social, han destruido inclementemente a las familias españolas.

tamente, aun sin verla. Pues he aquí, españoles, que me parece que ya estamos en el mismo caso. Aumentan los hombres que se pasan a nuestras filas y de los que tal vez podré hablaros después más concretamente. De la provincia de Cuenca son los más numerosos, y los catalanes que les siguen, informan que en su región so inútiles los lamentos y amenazas que tanto prodiga nlos rojos.

Esta es la situación moral del campo rojo en vísperas de un gran suceso, que nuestros campamentos cederán con la esplendidez que merecen: La fecha dignísima de la Natividad del Señor.

Mas no hay que olvidarse, ya me encargaré yo de ello al corer de los días, que recordaré que hay una suscripción que se llama Aguinaldo del Soldado, y a la que podéis proveer con toda la generosidad que estos soldados se merecen.

Lo que más importa es que lo hagáis pronto, y así la organización resultará más amplia y perfecta y los campamentos, en Navidad, estarán de júbilo y de satisfacción, y de júbilo de triunfo.

Las legiones portuguesas, después de visitar Bilbao, marchan a Asturias

Brillante discurso de JOSE MARIA ORIOL



Hitler, el creador de la nueva Alemania, el brazo fuerte que guía los destinos imperiales del Tercer Reich y que ahora más que nunca deja ver la potencialidad de su país en los medios políticos del mundo

Bilbao, 6.—Esta mañana salieron con dirección a Asturias los delegados de las Legiones Portuguesas, que han permanecido en Bilbao dos días, siendo agasajadísimo por Falange Española Tradicionalista de las Jons. Visitaron varias factorías, mostrándose asombrados de la normalidad industrial de Vizcaya, a como del orden que reina en todos los servicios. Como nota destacada registramos la visita al cuartel de Juventudes, que en número de dos mil formaron en sus magníficos salones de gimnasia. Hubo diferentes actos de confraternidad y asistieron las autoridades. Se pronunciaron varios discursos, destacándose por su brillantez y torgo el del consejero general de F. E. T. de las Jons, José María Oriol.

En Logroño se han recaudado cuarenta mil pesetas para el "Aguinaldo del Soldado"

Logroño, 6.—El cuarto día de recaudación para el "Aguinaldo del Soldado, ha dado solamente en esta capital, que cuenta con 32.000 habitantes, un total en metálico de cuarenta mil pesetas.

El poco recato de los servidores rojos

Toulouse, 6.—Nos informan de esta ciudad, que son numerosos los camiones que circulan por aquellas carreteras en dirección a España roja. La mayoría de ellos de la marca "Ford", y hay muchos que son blindados. Los chóferes que conducen dichos camiones, ni se ocultan ni se recatan en decir que van destinados a la España roja.

Con motivo del Ramadán, el general Moscardó visita el hospital musulmán

Zaragoza, 6.—Hoy han celebrado los musulmanes en Zaragoza la terminación del Ramadán de la Pascua de Seguer pequeña, siendo los heridos y enfermos acogidos en el hospital musulmán, obsequiados con una comida extraordinaria. Les invitó el ilustre general Moscardó, jefe del Quinto Cuerpo de Ejército, quien conversó cordialmente con algunos de los heridos y se interesó por todos los acogidos con mucho interés. Fué agasajado con un the, hecho a usanza moruna. Los hospitalizados fueron por la tarde obsequiados con the, pasteles y pastas. Recibieron muchas visitas y numerosos obsequios, enviados por entidades y particulares.

Sevilla, 6.—Esta mañana se ha celebrado en el Hospital musulmán una fiesta para solemnizar el Ramadán, a la que asistieron las autoridades y un representante del general Queipo de Llano.

Se colocó un retrato del Caudillo y la banda municipal interpretó el Himno nacional y el del Jálifa. Ben-Hamed Orde pronunció un discurso en lengua musulmana, agradeciendo a las autoridades el cariño que les muestran.

Expresó también su gratitud a las Hermanas de la Caridad, que tan bien les atienden. Tuvo grandes elogios para España, cuyo triunfo desean todos los musulmanes. El acto terminó con vivas a España, a Franco y Muley Hassan.

La comunicación entre Oviedo y Santander, restablecida por carretera

Oviedo, 6.—Ha quedado restablecida la comunicación por la carretera general de Oviedo a Santander, circulando numerosos vehículos, no sólo militares, sino también particulares.

En la zona roja todos los servicios de contraespionaje son dirigidos por rusos

Toulouse, 6.—Todos los servicios de contraespionaje en la zona roja están dirigidos por rusos, teniendo el jefe de servicios de contraespionaje más autoridad y más poder que el jefe superior de policía. En Barcelona hay diez o doce casas convertidas en checas, en las que se obliga a centenares de personas a prestar declaración, empleando la tortura. El centro de estas checas está en los sótanos del Circulo Ecuestre, del Paseo de Gracia, viéndose por las noches salir las ambulancias con los cadáveres destrozados. Al mismo tiempo que los agentes encargados de este servicio, llegó a Barcelona una sección de chinos comunistas, que son los célebres estudiantes chinos que venían a visitar Barcelona, y que en realidad se dedican a verdugos, siendo los que aplican las torturas con el refinamiento y crueldad propios de su raza.

¿Te sobra tiempo?

Inviértelo cooperando a la obra de Frentes y Hospitales ¿No te sobra? Búscalo; renuncia a las diversiones y limita las horas de descanso, si es preciso, para tenerlo

Monumento Nacional a los mártires

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Siempre encanijado.....

45 Uno de los días de calma que sucede a los de gran actividad enemiga en la Cuesta de la Reina, y encontrándome de servicio en una de las posiciones, al pasar frente a uno de los centinelas, oigo que me dice en tono alegre, en ese tono que anima a los soldados de España: «¡Cabo, ahí viene un Panchito!» Ansioso de verle me subo al parapeto, y en efecto, era cierto que se acercaba a nuestra alambrada, diciéndole al centinela: «Dale el alto cuando esté próximo a la trinchera»; y efectivamente, con la emoción de estos momentos, grita el centinela: «¡Arto!»; pero el rojillo no podía refrenar su carrera y salta la trinchera al grito de ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Después de haberle saludado, le dijo: Pero hombre, cómo no te detienes a la voz de «Arto» del centinela. —Perdone usted por no haberlo hecho— contesta el evadido—pero es que como en el campo rojo nunca me ví «Arto»..... Creí que esas voces no iban conmigo.

Si en lugar de Arto, hubieran dicho encanijado.....

MANUEL MARRERO MARRERO

Cabo del 2.º Batallón de Tenerife núm. 38, 3.ª compañía.

La charla del domingo

Los rojos se empeñan en hacernos creer que el general Quelpo ha muerto

Sevilla (12 noche).—Comenta el General con su habitual humorismo las noticias de las radios rojas y de la prensa marxista que coinciden en afirmar muy seriamente la muerte del propio general a consecuencia de las heridas sufridas en un accidente de automóvil, ocurrido cuando de Valladolid se dirigía a Burgos.

No faltan al coro ni aún las radios de Madrid y Valencia que pintorescamente y con todo género de detalles pintan cómo y cuando ocurrió el caso, que si fuesen verdad calificarían de victoria de las armas marxistas, ya que esta clase de victorias son las únicas de que pueden presumir.

Y hasta quizá hubieran dispuesto las cosas de forma que su intervención activa hubiera provocado el accidente.

Pues bien, afortunadamente, ni ha habido tal accidente, y aquí está el «traidor»—gracias a Dios—Quelpo de Llano que vive y que mientras aliente un átomo de vida, lo dedicará a combatir el marxismo y su obra disolvente. —Los muertos que vos matáis gozan de buena salud.

Es curioso el afán que a los marxistas le ha entrado por matar.

A mí—dice el general—ya me han matado tres o cuatro veces. Va a relatar algunos «cuentos» marxistas y ofrece una suscripción de «Solidaridad Obrera» para que se rían aún más al que acierte cuál de esos cuentos es el más gracioso. Claro que él los cuenta para que se ría la España nacional, pues los marxistas ya no ríen por nada; tienen la cara siempre estirada y sería como la de los burros. Radio Valencia decía hoy que a las 21,15 habían volado sobre la población cinco «aviones» rebeldes, logrando soltar algunas bombas; cinco hicieron explo-

sión en la Huerta y el resto en el mar. Para quien conozca bien el perímetro de Valencia, su huerta y la distancia que hay de la población al mar, causará hilaridad la noticia, ya que se sabe que nuestros aviladores conocen y dominan bien su oficio. Se ocupa la Radio de Barcelona de contar algunas historietas relacionadas con los frentes de Aragón, tales como que las fuerzas rojas impiden con sus fuegos toda clase de concentraciones de las fuerzas nacionales.

Se refiere luego el Sr. Quelpo de Llano a las impacencias de cuantos quieren ver la guerra siempre en marcha y les advierte que todavía están los campos encharcados y que es precisamente por los campos y no por las carreteras por donde se ha de luchar. Claro que sabe todo el mundo que es nuestro Caudillo quien ha de dar la voz de marcha, marcha y voz que nos ha de conducir a la victoria final y definitiva. La España nacional tiene su confianza en el Caudillo y él es digno depositario de esa confianza.

Los rojos siguen fomentando el turismo, invitando a personalidades extranjeras a que presencien el «paraíso» de su zona, organizando con motivo de estos viajes fiestas en la que invierten cuantiosas cantidades a cambio de la propaganda que puedan hacer luego los visitantes.

Da cuenta del parte de operaciones sin más nota detallada que el haberse derribado un avión enemigo en combate aéreo y termina con la lectura de los camelos.

Almacén de Coloniales de

MARIO TORAN
SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7,
T O L E D O

Legumbres, galletas, conservas y escabeche, harinas y mantecas

La suscripción nacional en Burgos alcanzará pronto el 1.000.000 de pesetas

Burgos, 6.—La suscripción nacional para el monumento a los mártires se acerca ya al millón de pesetas.

El excelentísimo Ayuntamiento contribuye con 250.000 pesetas; la excelentísima Diputación con 50.000; el Banco de España con 300.000; y la Caja de Ahorros Municipal con 30.000.

Las provincias de España comienzan ya a iniciar los trabajos precursores de la suscripción nacional, autorizada por el excelentísimo señor gobernador general del Estado. La Junta Central, cuya presidencia de honor se ve ocupada dignamente por el excelentísimo señor Gómez Jordana, prepara los concursos de bocetos y proyectos.

En vísperas de la Fiesta de la Banderita

La labor de la Cruz Roja en Toledo

Unos minutos con su presidente

Siempre es un tema interesante la constante y hermosa labor de la Cruz Roja Española.

Por lo mismo que son escasas las familias que no han tocado sus beneficiosos efectos, especialmente en estos momentos de guerra, son también muy pocos los que conocen sus valiosas actividades.

Aprovechamos la oportunidad que nos brinda la proximidad de la Fiesta de la Banderita, para difundir algo de su permanente y humanitaria misión.

Nacida esta institución entre las amarguras del dolor, siempre la encontramos junto al dolor mismo, dispuesta al mayor de los sacrificios. En los tiempos calamitosos de grandes epidemias, de pavorosos incendios, de conmociones espantosas, de crudas y prolongadas guerras, vemos flotar siempre la blanca enseña que sirve de marco a la Cruz Roja, Cruz de Sangre, que, con heroísmo sin límites y abnegación de santos, lucen en la frente sus damas y religiosas, en los brazaletes sus asociados, y en el pecho sus facultativos y técnicos.

Sus humanitarios servicios son dignos del mayor encomio y de toda clase de consideraciones.

Oigamos lo que su prestigioso y ceñoso presidente en Toledo, el señor Martínez Leal, nos dice en relación con la fiesta recaudatoria que mañana se celebra. Párpetao en su habitual modestia, sólo tiene palabras de elogio para sus infatigables colaboradores, silenciando su destacada y valiosa prestación. Los dieciocho años de continuados trabajos en cargos de vanguardia dentro de la institución, le permiten hablar de esta obra como de cosa propia; alegre cuando enumera realidades que en un tiempo fueron ilusiones, triste cuando se encuentra impotente ante la desproporción de los medios económicos y la magnitud de sus aspiraciones.

—A quién se debe, don Alfredo, la iniciativa de esta fiesta?

—Esta fiesta ha sido patrocinada por la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, con la apreciada cooperación de las señoras María Rosa Urraca Pastor y Pilar Primo de Rivera y la señorita viuda de Redondo; y ha de celebrarse en todo el territorio liberado.

—¿Cómo ha de llevarse a cabo la cuestión?

—La cuestión ha de venir con la valiosísima cooperación de equipos móviles de señoritas de F. E. T. y esperamos que la recaudación ha de llegar al límite máximo, para que pueda desenvolverse este centro en beneficio del desvalido.

—¿Con qué medios cuentan para su desenvolvimiento?

—La institución se nutre únicamente del donativo, y es justo hacer constar nuestra inmensa gratitud por la decidida y pródiga co-

laboración que desde el principio nos vienen prestando los socios. Un recuerdo para estas personas que con todo altruismo cooperan patrióticamente.

—Además de las preocupaciones propias del estado sanitario de la guerra, ¿qué otros servicios ocupan la atención de la Cruz Roja local desde la fecha inolvidable de la liberación de Toledo?

—La actuación de la Cruz Roja en Toledo durante estos últimos dieciséis meses está impulsada por un dinamismo digno de tenerse en cuenta. El servicio que viene prestando está repleto de elogios por los mismos interesados, ya que se llevan hechas y reparadas más de 15.000 demandas, peticiones y noticias, sin olvidar que el servicio de evacuación de familias, si no hubiera sido suspendido por causas ajenas a la institución, hubiese obtenido resultados satisfactorios, pues casi todos los pueblos liberados acuden a este Centro benéfico, cuyo entusiasmo corre parejas con la labor realizada.

(La elocuencia de este número nos lleva a pensar en las alegrías que habrá llevado a tantas familias que lloran por sus parientes ausentes.)

—Ante esta labor tan intensa y fructífera, pues hemos de llevar a los heridos y enfermos de campaña el donativo de ropas y demás prendas de abrigo, esperamos que cada cual contribuya con su óbolo a engrosar los recursos pecuniarios con objeto de cumplimentar los fines para que ha sido constituido.

—¿Proyectos para el futuro?

—Tan pronto sea posible se procurará reconstruir el nuevo Consultorio para obreros y necesitados.

Esta ciudad mártir, después de dieciocho años en que fué establecida la Cruz Roja, sabe de lo que es capaz en pro de los necesitados, pues tenía establecido un Consultorio modernísimo, que era constantemente elogiado por propios y extraños; pero la dominación roja no dejó huella alguna del prestigioso Centro, pues hizo desaparecer toda clase de elementos quirúrgicos, y más tarde fué incendiado el edificio.

A continuación, añade:

—Saludo noblemente a Toledo y su provincia, y espero de su magnanimidad y altruismo, contribuyan en la medida de sus fuerzas a que la recaudación de la Fiesta de la Banderita pueda obtener el numerario necesario, para seguir atendiendo a las perentorias necesidades que reclaman la laboriosidad y el deber de contribuir por la retaguardia al heroísmo de aquellos que en la vanguardia derraman su sangre por la bendita Patria, que nos defiende y ampara.

Toledo debe, pues, sentirse orgulloso de tener en su seno un centro benéfico que no repara en sacrificios ante la ingente labor que

El gobernador civil, señor Clujano, en nombre de la primera bandera de la Legión y de su jefe el teniente coronel Tella, hizo ofrenda a la Virgen del Sagrado de las primeras joyas para la reposición del tesoro de la Santa Patrona de Toledo: varias cadenas de oro, collares de perlas, unas mitadoras, un camafé de malquita, un medallón con la imagen de San José, orlada en perlas, y otras alhajas. Para la Virgen del Alcazar, que ya lucía dos sortijas donadas por una señora piadosa y patriota, ofreció el gobernador un hermoso «pendentif» de perlas, imponiéndoselo a la imagen.

El señor Clujano pronunció por la noche un discurso radiofónico dando cuenta del rasgo del teniente coronel Tella y del acto que por la mañana había realizado en su nombre en la Catedral.

En el Ayuntamiento se reunieron los defensores supervivientes de la Academia para constituir la Hermandad de Nuestra Señora del Alcazar.

Por conducto del obispo auxiliar de Toledo, la Hermandad del Alcazar recibió un mensaje extendido en arístico diploma, enviado por 500 estudiantes ucranianos residentes en Przemysl (Polonia) a los defensores de la gloriosa fortaleza toledana.

En la Catedral fué bautizada una niña, hija de doña Práxedes Gómez López, cuyo esposo fué asesinado por los marxistas durante el dominio rojo, asistiendo al acto numerosas Margaritas y señoritas falangistas.

En Villaviciosa de Odón se efectuó la inauguración del Círculo Tradicionalista, instalado en un magnífico edificio cedido por una señora de aquella localidad. Asistió la banda del Requeté de Vittoria.

Fueron derribados dos aviones de bombardeo, uno en Sevilla y otro en Talavera de la Reina, así como dos cazas en el frente de Madrid.

En el sector de Beilchite nuestras tropas rechazaron un ataque del enemigo, que abandonó numerosos muertos.

Fué propuesta para la medalla militar la sección toledana del Tercio del Alcazar por su heroica actuación al resistir el contraataque rojo de Casa Quemada, en la Casa de Campo

asimismo se propone; y para los toledanos debe ser un galardón el que sus nombres figuren entre los desinteresados miembros de esta institución modelo.

Demostred una vez más vuestra generosidad, desprendimiento y patriotismo, aportando de forma espontánea vuestro preciado óbolo, cuando mañana unas gentiles señoritas os ofrezcan una o varias banderitas, que simbolizan el magnífico esfuerzo e imponderable sacrificio de los que cooperan al desenvolvimiento de la magna obra de la Cruz Roja: la Cruz de Sangre.

Y no os contéteis con lucir en vuestra solapa un solo distintivo, sino que, en noble competencia, procurad que nadie os aventaje en adornar vuestros pechos con el máximo número de esas banderitas, que suponen el remedio de una necesidad imperiosa, el alivio de un dolor desconocido, el rescate de una persona, quizá querida, que gime en la zona roja confiando en su inmediata y feliz liberación, y, por último, el consuelo y restablecimiento del soldado heroico que, con prodigalidad, ofrenda su sangre generosa, legándonos su honor, su fe, su vida por el bienestar y engrandecimiento de la amada España.

¡Viva España! ¡Arriba España!

J. M. C.

EXTRANJERO

Se crea en Londres una Liga del Ejército para la defensa del Imperio

Londres, 6.—Ayer fué fundada en esta ciudad una Liga del Ejército para la defensa del Imperio. Su fin es llamar la atención de la opinión pública sobre la importancia del problema de la defensa nacional. El presidente de dicha institución es lord Willington, y el vicepresidente, lord Derwy. Forman además parte de la misma un gran número de militares y parlamentarios conocidos.—(D. N. B.)

Enérgica reclamación japonesa al Consejo municipal de Shangai

Valladolid, 6.—Informes cable gráficos de Tokio dan cuenta de que la autoridad militar en Shangai ha formulado una terminante reclamación al Consejo municipal con motivo del incidente que se produjo por las calles de Shangai al paso de fuerzas militares del Mikado. La declaración está redactada en términos muy enérgicos, y se le concede al Consejo municipal de Shangai sólo un plazo de 48 horas para responderla. El Consejo municipal a udido no se ha atrevido a examinar la reclamación japonesa, trasladándola al Cuerpo consular extranjero para que la estudie y resuelva. Entre otras cosas pide el Japón absoluta libertad de movimientos en la concesión internacional de Shangai con el fin de hacer las necesarias investigaciones para castigar a los autores del atentado contra las fuerzas del Ejército nipón.

francesa para poder circular por ella con camiones para el abastecimiento de las tropas que se encuentran en Nantao.

Cinco camiones de soldados japoneses armados se presentaron en la concesión francesa, en la localidad de Bund y en Quíai de Frances. Pero los soldados japoneses encontraron el camino interceptado por tropas francesas con tanques.

Llegó luego el cónsul japonés, y después de cerca de una hora de encontrarse los japoneses y franceses frente a frente, el cónsul japonés entregó a la concesión francesa el permiso para poder circular por ella, dejando paso a los camiones, a los que subieron algunos policías franceses, retirándose las tropas.—(Faro.)

Incidentes en la concesión francesa de Shangai

Shangai, 6.—Los japoneses pidieron ayer permiso a la concesión

Los japoneses ocupan parte de la ciudad de Kuyung

Tokio, 6.—Los japoneses han ocupado parte de la ciudad de Kuyung, al Noroeste de Nankín.—(Faro.)

Conflicto entre el Almirantazgo Inglés y los obreros de los Astilleros

Londres, 6.—Se declaró un conflicto entre el Almirantazgo y los obreros de los Astilleros, motivado por la cuestión de los salarios. Se teme que 22.000 obreros se declaren en huelga, lo que retardaría la ejecución del programa de construcciones navales.—(D. N. B.)

El rey Leopoldo de Bélgica, en Londres

Londres, 6.—Se afirma que el rey Leopoldo de Bélgica llegará de incógnito a esta ciudad para pasar unos días.—(D. N. B.)

Mejoría en el estado del general Ludendorff

Berlín, 5.—El mariscal Ludendorff se halla un poco más aliviado de la grave enfermedad que padece. El boletín médico de ayer dice que el estado de salud del enfermo permite mantener cierto optimismo.—(D. N. B.)

PESCADERIA de Félix Rodriguez

Casa especial en Pescados, Mariscos y Escabeches COMERCIO, 45 TOLEDO

En el Brasil son disueltos los partidos políticos

Río de Janeiro, 6.—El decreto de la Presidencia de la República disponiendo la disolución de todos los partidos políticos, explica el alcance de esta medida haciendo resaltar las graves dificultades del sistema electoral, que no corresponde a los intereses del país y a los sentimientos del pueblo brasileño, y señala también que los principios de los partidos no tienen un programa nacional, o su ideología es contraria al nuevo régimen. El decreto dispone también la disolución de todas las milicias civiles y armadas de los partidos políticos y el uso de uniformes e insignias.—(Faro.)

Acción Integralista del Brasil se disuelve como partido político con arreglo a la nueva ley

Río de Janeiro, 6.—Plinio Salgado, jefe del partido Acción Integralista, en una entrevista, ha declarado que se atendrá a la ley dictada por el presidente Vargas, referente a la disolución de los partidos.

Acción Integralista tenía dos fines; uno como partido político; el otro, como asociación benéfica y cultural.

Como partido político ha terminado. Como asociación de fines culturales y benéficos continuará, cambiando de nombre, como previene la ley.—(Faro.)

Dimisión del ministro del Exterior

Santo Domingo, 6.—El ministro de Negocios Extranjeros de la República Dominicana presentó su dimisión.—(D. N. B.)

La población de los Estados Unidos excede en el último censo de 129 millones

Nueva York, 6.—Según el último censo, resulta que la población de los Estados Unidos se eleva a 129.257.000 individuos.

En el último año la población ha aumentado sólo en 828.000 almas. El Estado más poblado es el del Nueva York, con 12.935.000 almas.—(Faro.)

Colisión entre estudiantes judaico-marxistas y derechistas en una Escuela de Polonia

Varsovia, 6.—Numerosos estudiantes judíos y marxistas penetraron ayer a viva fuerza en la Escuela Superior de Comercio y atacaron a los estudiantes que pertenecen a la derecha. Varios de estos resultaron heridos. Fueron detenidos 15 estudiantes marxistas.—(D. N. B.)

La "Pasi," y demás delegados rojos despotrican en París

París, 6.—Comentando los discursos incendiarios pronunciados ayer en el Velódromo de Invierno de París por los miembros de la delegación marxista española, presidida por la «Pasiónaria» y por los diputados comunistas franceses, entre los que figuraba el diputado Duclo, vicepresidente de la Cámara. «L'Action Française» dice que el Gobierno no debía consentir estos actos y actuaciones comunistas, cuando es con los fines que persiguen todos los que profesan las mismas ideas que la sangularia «Pasiónaria».—(Faro.)

Un jefe socialista francés, gravemente herido por disparos

París, 6.—El presidente de un grupo local del partido socialista francés en el departamento del Sena y Oise resultó gravemente herido por varios tiros de escopeta.—(D. N. B.)

Desórdenes en el Municipio de Sn. Denio entre los partidarios de Dorlot y los comunistas

París, 6.—Al final de la sesión del Consejo municipal de Sn. Denis, convocando para deliberar acerca de la duración del decreto

que destituyó a Dorlot de sus funciones de alcalde de dicha ciudad, ocurrieron desórdenes entre los partidarios de éste y los consejeros comunistas. Dorlot rehusó ocupar de nuevo su cargo de alcalde, y declaró que bastaba la satisfacción moral.—(D. N. B.)

Prestigiosos elementos protestan contra el trato que reciben los militares detenidos

París, 6.—Generales, almirantes, académicos y otras personalidades de Francia han firmado una larga e indignada protesta contra el trato dado a los héroes de la guerra detenidos, y en particular el general Dasselgneur, pidiendo para ellos un régimen de presos políticos.

Han invitado a los ex combatientes franceses de todos los órdenes a sumarse a esta petición.—(Faro.)

En París son aumentados los impuestos en un 50 por 100

París, 5.—Para hacer frente al déficit de la ciudad de París, se aumentarán los impuestos en un cinco por ciento, eso sin contar los aumentos en los transportes. La prensa de oposición saluda

la noticia como el regalo de Navidad al Frente Popular.—(Faro.)

Fallece en París el director de «El Hombre Libre»

París, 6.—El director del periódico «El Hombre Libre», antiguo colaborador íntimo de Clemenceau, falleció ayer a consecuencia de un accidente de auto.—(D. N. B.)

Huelga de 30.000 obreros franceses de la industria automovilística

París, 6.—30.000 obreros de las fábricas de automóviles acordaron una huelga de 24 horas para apoyar sus últimas reivindicaciones de aumento de salarios.—(D. N. B.)

El Canallero llega a Perpignan, camino de París

París, 6.—De Valencia llegó ayer a Perpignan Largo Caballero, que continuó su viaje a París en tren ordinario. Llegará a París hoy por la mañana. Declaró no haber sido detenido en Valencia, habiendo quedado únicamente en su domicilio. Añadió que su viaje tiene un carácter puramente particular.—(D. N. B.)

Conferencia entre Delbos y Beck en Varsovia

Varsovia, 5.—De un comunicado oficial resulta que Delbos y Beck tuvieron ayer una entrevista que duró hora y media. Los periódicos destacan en el mismo orden de ideas el hecho de von Neurath haber saludado a Delbos a su paso por Berlín. Delbos será recibido hoy por el presidente de la República y por el mariscal Ríd-Snggly. Almorzarán con el presidente de la República, cuyo almuerzo asistirá Beck, que por la noche creará una comita en honor del ministro francés.—(D. N. B.)

NOTA INTERNACIONAL

el país vecino. ¿Qué fin tienen esos intentos? Una de dos; o tratan de conseguir una mayor ayuda para los marxistas españoles, o es su fin preparar el terreno franco para que cuando sean derrotados en España, puedan levantar en Francia el mismo torbellino de revoluciones y crímenes, que les permita seguir todavía a caballo. De todas las maneras, Francia se vería arrastrada a una situación que tiene bien poco de halagador y risueño. En un principio nos dió compasión de que Francia se viera en el terrible y angustioso trance de tener que apurar el amargo cáliz de una revolución comunista, pero hoy, cuando vemos que únicamente por el capricho de su loca inconsciencia ha de llegar irremisiblemente a un desenlace tan fatal, deseamos que sea cuanto antes, para que pronto se desengañe y vuelva sus pasos al único camino que debió seguir: El de la Verdad.

Por si acaso fuera poco lo que Francia tiene dentro de sí misma, a los dirigentes rojos españoles les ha dado ahora por militar constantemente en mítines?.... Una de dos;

¡Quién había de pensar, heroicos requetés del Tercio del Alcázar, que tan gloriosa había de ser la ruta emprendida el día, por ahora hace un año, que saltéis de vuestras casas humildes! ¡Quién había de creer, cuando os viera abandonar vuestra aldea modestos, tal vez encogidos y en apariencia medrosos, su contraste con tantos que acaso se quedaron fanfarrones y altivos, que llevabáis en el corazón gérmenes de inmortalidad! ¡Quién, viendo vuestro porte exterior podría barruntar que habíais de añadir páginas de gloria a la gloriosa historia de vuestra Patria!

Pero allá, en el fondo del corazón hervía como un volcán la idea de la fe y del amor a Dios, principio raíz y corona de todos los amores más santos, y con la mirada puesta en las alturas no medíais la elevación de las montañas ni la profundidad de los barrancos de dificultades que tendríais que superar: todo lo allanaba el huracán de vuestros ideales y de vuestro entusiasmo.

Y llegó la hora de vuestra entrevista con la muerte y acudísteis puntuales y presurosos, no con el dilema de vencer o morir, que no se ajustaba del todo al ideal que os reventaba en el alma, sino con la serena convicción de triunfar con la victoria de las armas, o con el triunfo sobre la misma muerte.

Y así fué que la muerte no hizo más que romper la tupida envoltura que aprisionaba el alma, poniéndolos en posesión eterna de aquellos ideales que aquí os inquietaban, pero que sólo poseíais en fe, mientras que ahora los poseéis con una seguridad, una firmeza y una claridad que ni vosotros podrísteis soñar cuando por ellos luchabáis y moríais. ¡Cómo llenan ahora todos los senos de vuestro ser!

Y cuando la muerte borra vuestra imagen del alma de las personas que os conocieron y amaron, y el tiempo haga que se pierdan vuestros con tornos en la historia de la Patria, convirtiéndose en una chispita más de la vía láctea de sus grandezas, nadie podrá atenuar el vigor indivisible de vuestra personalidad en el seno de aquella luz que os alumbró el día de vuestra muerte, y v. r.éis con transportes de eterno gozo la profunda verdad y el valor de ese rayo de sol de vuestra ordenanza: «Para Dios nunca serás héroe anónimo».

EL ALCAZAR

El Santo Padre termina sus ejercicios espirituales

Ciudad del Vaticano, 6.—Su Santidad el Papa ha terminado esta mañana los ejercicios espirituales, que han durado una semana.

Durante esta semana el Pontífice escuchó dos pláticas por la mañana y dos sermones por la tarde, pronunciados por el Padre jesuita Rghl.

Según el ritual, el Santo Padre escuchó los sermones y pláticas detrás de un biombo, sin ser visto, asistiendo a los mismos ejercicios varios cardenales y obispos.

Pío XI ha reanudo las audiencias, suspendidas durante la semana de los Ejercicios, recibiendo a numerosos obispos italianos y extranjeros en la Sala del Consistorio, a los cuales dió su bendición.—(Faro.)

Casa Día
La mejor en Hambres
TOLEDO

LA VIDA EN TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	713,7
Temperatura máxima.	11,2
Idem mínima.	6,8
Humedad %	72
Viento	0,50
Lluvia (litros por metro cuadr.)	0,0

Gobierno militar

En el día de hoy se han recibido en este Gobierno militar las prendas que a continuación se relacionan, así como los donantes, con destino al «Abrigo del Soldado».

Doce chaquetillas de lana del Colegio de niños y niñas de Mejorada. Tres jersey y una manta; de viaje de don Ernesto Sánchez de Montes, de Camarenilla.

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades en metálico recaudadas en este Excelentísimo Ayuntamiento, para la suscripción nacional «Pro Aguinaldo del Soldado»

1.ª y 5.ª relación

Suma anterior, 1.722 pesetas. Eladio Duro, 2 pesetas; Julio Jimenez, 15; Colegio Oficial de Agentes Comerciales, 25; Mariano Hernández, 10; Adela Medina, 2; Domingo Abad, 15; Pedro García Moreno, 15; Felipe Rodríguez, 5; Fernando Moraleda, 25; Julia Hernández, 10; Pedro Palomo, 5; Gregorio Sastre, 25; Federico Huerta, 10; Eugenio Sánchez Campanón, 5; Pedro López Avila, 5; Antonio Simón Sánchez, 5; Antonio Morales Maeso, 10; José Cañizares, 5; Víctor Camino Manzaneros, 25; Marcos Ruiz Muñoz, 5; Dolores Ruiz, 5; Santiago Díaz Uceda, 5; Domingo Lozoya, 5; Saturnina Mérida, 5; Antonio Podadera Barba, 10; Prudencio Martín, 5; Julia Esteban, 3; Adolfo Soto Rodríguez, 25; Antonio Miranda, 4; Angel López García de, 25; Fernando Sánchez Corona, 15; Juan Manuel Guinea López, 15; Juan Fernandez Uriarte, 5; Manuel Espinosa Martín, 10.

Victoriano Condado Paz, 5 pesetas; Gabriela Casado Castaño, 10; Sagrario Conde Fernández, 10; Santiago G. Barba, 3; Juan Martín, 1; Dionisio Rojas, 0,50; Pedro Guerra Carmena, 5; Inocencio Burgos, 5; Faustino Gómez, 5; Excelentísimo Ayuntamiento de Toledo, 1.000; Antonia Molero, 1; Juana Gil, 1,50; Manuel Quiñones, 1,50; Vicenta Quiñones, 1; Antonio Quiñones, 1. Eduardo Benito Payo, 10 pesetas; Pascual Carpio Molero, 13; Santos Moreno Díaz, 15; Mariano Gómez Hernández, 10; Amadeo Roig Giménez, 10; Fiacre Ignacio Patiño Vázquez, 8; Manuel Martos Cuchet, 4; Orenco Manzano Losada, 2,50; Argimiro Dorado Gómez-Plata, 25; Julián Ramos Chozas, 10; Bienvenido Moraleda Jiménez, 15.

Don Teodoro Hernández, 2 pesetas; Félix Maroto Farled, 25; Tomás Sierra Madrigal, 500; Angel Moreno: director del Hospital Provincial, 25; Julia Rodríguez, 5; Casiano Fernández, 15; Claudia García, 10; Luis Esparraguera Conde, 25; José García, 5; Eulalia García, 1; Cándido Masa, 10; Julián Torrejón, 10; Nicolasa Vargas Esteban, 25; Telesfora Ronco Bargueño, 5; Juan Bouso y Sagrario Muñoz, 10.

Doña Trinidad García, 1 peseta; Mariano Pous, 5; Angel Jiménez Gómez, 5; Amalia Montero, 100; Victoria Ganados, 5; Antonia Ló

Mañana, festividad de la Patrona de España, solemne Pontifical y Bendición Papal en la Catedral

Solemne funeral por los muertos del Arma de Artillería

Ayer, organizado por la Dirección de la Fábrica Nacional, se celebró un solemne funeral por los triunfados del Arma de Artillería.

Tuvo lugar en la iglesia de San Ildefonso, adornada como el día de Santa Bárbara. En el lugar que ocupó la presidencia, antepresbiterio, aparecía un severo túmulo, rodeado de candelabros que lucían cirios amarillos.

En los primeros bancos, la presidencia, integrada por el director accidental, don Lázaro Ros; teniente coronel Monedero; comandante Puertas y los capitanes Alonso, Dorgez y Ros.

Detrás, gran número de obreros, en representación de todos los talleres y operarios del establecimiento industrial, y varios fieles.

A las nueve empezó la misa de Requiem, en la que oficiaba un padre jesuita, asistido de dos sacer-

dots, revestidos de un magnífico terno negro.

La misa fué cantada, a tres voces, por la capilla que dirige don Felipe Alegría.

Al final de la misa, el oficiante se revistió de capa pluvial, y acompañado de los dos sacerdotes asistentes pasaron a la derecha del túmulo, mientras que la capilla entonaba un solemne responso.

Un «requiescant in pace» final puso el sacerdote sobre el túmulo, y los jefes, oficiales y obreros se reintegraron al establecimiento industrial.

Mañana, con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, Patrona del Arma de Infantería, se celebrará a las diez y media en la Santa Iglesia Catedral, un solemne pontifical, oficiando el Excelentísimo y Reverendísimo señor obispo auxiliar, Provicario Castrense, el cual, al final de la misa, dará la Bendición Papal.

Gobierno civil de la provincia de Toledo

CIRCULAR

En virtud de lo dispuesto por el excelentísimo señor jefe del Ejército del Centro en 14 de octubre último y que ha sido trasladada para su cumplimiento a este Gobierno civil por el excelentísimo señor gobernador general del Estado, todos los vecinos de esta capital procederán ante este Gobierno civil, en un plazo que terminará el día 15 del presente mes de diciembre, todos los muebles y efectos de cualquier clase que posean y que no sean de su propiedad, cualquiera que sea la procedencia de los mismos, o se les hubiera entregado en depósito por cualquier autoridad, siempre que no sean de su exclusiva propiedad, advirtiendo en general, que deben declarar tales objetos por relaciones triplicadas y que se estimará de la competencia de la autoridad judicial correspondiente la sanción que proceda por el incumplimiento de lo dispuesto.

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil.

La película de anoche en el Cine Imperio

Ayer la Jefatura de F. E. T. y de las Jons proyectó en la pantalla del Cine Imperio una cinta de propaganda alemana.

La película, de alto fondo moral, representa una pequeña historia del nacional-socialismo, y es una prueba sublime de los trabajos que los primeros militantes hitlerianos tuvieron que pasar hasta llegar al triunfo definitivo.

El señor Jiménez de Sandoval, leyó unas cuartillas de explicación hechas con verdadero arte literario. Fueron invitados todos los alemanes residentes en Toledo, que si-

guieron las distintas fases del film con verdadero deleite.

Al terminar, fueron interpretados los himnos nacionales de Alemania y España, que fueron escuchados en pie por todos los asistentes.

Finca de pastos

que radique en la provincia de Toledo, se desea tomar en arriendo

Dirigirse al Delegado provincial de M. A. P. F. R. E.

Comercio, número 70

TOLEDO

Su Excelencia el Generalísimo ayuda a los contratistas de Obras Públicas

La Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas, recibió de Su Excelencia el Generalísimo Franco, el siguiente telegrama:

«Teniente coronel ayudante secretario Generalísimo al presidente Asociación Sindical Contratistas Obras Públicas, Burgos:

S. E. el Generalísimo agradece su telegrama con motivo designación para Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras, del Excmo. señor teniente general don Severino Martínez Anido y la adhesión que envía en nombre esa Asociación.—S. E. le remite su saludo extensivo a todos los socios.—Transmítase. De orden de S. E., el teniente coronel ayudante secretario».

Saludo que, por este medio, se hace extensivo a todos los socios, de acuerdo con los deseos de S. E.

El Consejero gerente, José Sánchez Castillo.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy a las 4 y 6,30,

La señorita de Trévez por Antonita Colomé, María Gámez y Luis Heredia

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 y 6,30,

La estrella de Media Noche por William Powell y Gingers Rogers

Sección Religiosa

SANTORAL

DIA 8.—Festividad de la Inmaculada Concepción, Santos Macario, Lofronio, Zenón, Frumencio. La misa de este día es toda propia; oración segunda de la feria; credo; prefacio propio; rito doble con octava común; ornamentos azules.

CULTOS

Parroquias de Santiago Apóstol y San Nicolás

Mañana, sus Catecismos honrarán a su excelsa Patrona, la Virgen Inmaculada, con la misa de Compañía a las ocho en sus respectivas iglesias, y con la misa solemne, a las once, en la parroquia de San Nicolás, cantada por los coros, Sección del Catecismo.

¡Agricultor!

LA COOPERATIVA DE LA PROPIEDAD

te construirá tu casa y te concederá créditos para adquirir la tierra que trabajas

Delegado Provincial:

Diego E. Sanz de la Cruz

Juan Labrador, número 6. Apartado número 12.-TOLEDO

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

Lea usted EL ALCAZAR

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para hoy.

Don Felipe Fernández Santamaria, don José Permuy Castañón, don Andrés Peña Martelo, don Manuel García Gómez, don Juan José Uribe Zorita, don Serviliano Herrero Herrero, don Alejandro Abejón Rosell, don Aurelio Boned, don Luis Merchán, don José Huet, don Joaquín Romero, don Antonio de la Torre, don Julián Hernández, don José Alandi, don Casiano Fernández, don Constantino Manzano, don Fernando Gosálvez, don Enrique Vera, don Buenaventura Sánchez Comendador, don Pablo Alonso, don Juan Rivas, señor habilitado Biblioteca Pública.

Información general

El Ejército japonés, a cinco kilómetros de Nankin

Tokio, 6.—El Ejército nipón ha llegado a cinco kilómetros de Nankin, cuya caída es inminente. Han estallado varios incendios en dicha ciudad.—(Faro).

Declaraciones de Mister Eden

Londres, 6.—Eden, respondiendo a interrogaciones, declaró en la Cámara de los Comunes que el jefe del partido laborista, Attlee, y los dos diputados que le acompañan en su viaje a Barcelona tuvieron que comprometerse, para obtener los pasaportes, a que durante su estancia en la España roja no participarían en ninguna actividad que pudiera considerarse en contradicción, con la política de No Intervención que sigue el Gobierno inglés. Eden expresó su opinión de que los hombres políticos británicos obrarían mejor, si quieren ir a España, visitando las dos partes.—(Faro).

Nuevos records conquistados por la aviación italiana

Roma, 6.—Un aparato «S. 79», equipado de tres motores «Alfa Romeo 26», que salió del aeropuerto de Guidonia, ha conseguido vencer el records internacional de velocidad para aeroplanos sobre 1.000 kilómetros con una carga de 5.000 kilos, efectuando una media de 401,965 kilómetros por hora.

El record correspondía a Francia por haber logrado el aviador Curvay, en 18 del pasado octubre pilotando un cuatrimotor «Marcel Bloch» la velocidad de 317,013 kilómetros por hora, cuya velocidad ha sido sobrepasada por el aparato «S. 79» equipado con un exceso de 84,952 kilómetros por hora.

Otro aparato también «S. 79» equipado con tres motores Fiat ha salido del mismo aeropuerto de Guidonia para superar los records de velocidad para aeroplanos sobre 1.000 y 2.000 kilómetros con carga de 2.000 kilómetros, que ya detenía Italia.

El aparato ha podido realizar los primeros 1.000 kilómetros en dos horas quince minutos seis segundos consiguiendo una velocidad media de 444,115 kilómetros por hora, mejorando por tanto el anterior record en 13,498 kilómetros por hora.

Debido a las pésimas condiciones de visibilidad que sobrevinieron a altura en la que tenía lugar el vuelo y que impedían la visión del aparato desde los lugares de control, los pilotos tuvieron que de su intento de mejorar también el record de los 2.000 kilómetros.

Serío incidente en la frontera francesa

Resultó un francés muerto

París, 6.—Según informan de Perpiñán, el lunes tuvo lugar un serio incidente en la frontera franco-española, debido a una incursión de milicianos rojos en territorio francés, de resultas del cual resultó muerto un ciudadano francés. Al parecer, dos franceses y un español, que era refugiado de la España roja, estaban paseando del lado francés de la frontera cuando vieron acercarse a un grupo de milicianos rojos españoles por el otro lado. Los milicianos reconocieron al refugiado español y le invitaron a que se uniese a ellos. Como sus pretensiones quedaron sin respuesta, los milicianos rojos cruzaron la frontera dispuestos a apoderarse a la fuerza del refugiado español. En el curso de la lucha que se produjo, uno de los franceses resultó muerto. Inmediatamente que fué conocido el incidente por las autoridades francesas, se trasladaron al escenario de la lucha, con el fin de hacer investigaciones.

Un crucero chino apresado por los japoneses

Shanghai, 6.—Informaciones japonesas indican que el buque de guerra más moderno chino, el crucero «Nighal», ha sido cogido por unos marinos japoneses. Estos se habían apoderado del barco cuando los buques de guerra japoneses remontaron el curso del río Yangtze para atacar Nankin y se disponían a retirar las minas puestas ante los puentes de Kiangin. La conquista del crucero se debe a un audaz golpe de mano de un destacamento de soldados de marina japonesa, de los cuales tan sólo murió uno.

¿Se casa el príncipe Carlos?

Bruselas, 6.—La marcha del rey, acompañando a la reina madre en su viaje de incognito a Inglaterra, ha hecho circular rumores referentes al proyecto de matrimonio soberano. En los círculos cortesanos se desmienten categóricamente estos rumores. Parece que se trata del probable matrimonio del príncipe Carlos, hermano del rey Leopoldo, y la hija menor del duque de Portland.—(Faro).

El Duce celebra una entrevista con el jefe del Gobierno yugoeslavo

Roma, 6.—El jefe del Gobierno de Yugoslavia ha celebrado una interesante entrevista con el Duce, que duró cincuenta minutos. El Duce ha obsequiado al citado hombre de Gobierno con una cena, a la que han asistido los miembros del séquito del presidente del Consejo yugoeslavo y los altos cargos y jerarquías del fascismo. Al terminar la cena, Mussolini, pronunció un brindis, que fué correspondido con afectuosas palabras por Stojadinovich.

Calurosa acogida en Italia a Stojadinovich

Belgrado, 6.—La calurosa acogida reservada en Italia a Stojadinovich ha causado gran satisfacción en los círculos políticos yugoeslavos.

La música también es política

Barcelona, 6.—Los aficionados a la música en territorio rojo tendrán que renunciar pronto a la audición de obras, tanto alemanas como italianas, ya que en virtud de órdenes dadas por el centro competente encargado del contrato de obras teatrales y musicales deberán suprimirse poco a poco en los programas todas las manifestaciones artísticas y demás composiciones alemanas e italianas. El domingo ya se prohibió la audición del Ave María de Schubert.

El Hotel Ritz de Barcelona albergue de altos funcionarios

Barcelona, 6.—El Hotel Ritz de Barcelona ha sido abierto de nuevo para albergue de los altos funcionarios de las embajadas y del Estado. Se llama ahora Gran Hotel y como todos los demás de la ciudad Condal está colectivizado. Lo dirige un ex camarero del Rhin, el cual hace pocos días ha hecho una importante compra de champang y licores al representante en Barcelona de la casa Moit Chando.

El aprovisionamiento de la España roja

Un armador griego formula una reclamación contra el Gobierno de Valencia, ante el Tribunal de Génova

Génova, 6.—El bloqueo que desde hace bastantes meses ha sido establecido para todo el litoral de la España roja, ha dado lugar, a que gran número de armadores extranjeros, con pocos escrúpulos, emprendieran un tráfico intenso de aprovisionamiento desde Francia hacia Valencia.

Entre los que se dedicaron a tal negocio se hallaban gran número de armadores y fletadores griegos, los cuales, sin importarlos el peligro que podían sufrir de ser capturados o hundidos, y solamente cegados por las importantes ganancias que podían lograr en cada uno de los viajes, seguían imperturbables, su inicuo negocio, y aún cuando como sucedió en el caso que vamos a contar, no se han demostrado muy reconocidos hacia los tales individuos, los componentes del Gobierno rojo de Valencia.

El griego Arkadi Slutzkis, de Atenas en el mes de junio último fletaba el buque «Jonior» y daba principio al viaje de Marsella a Vinaroz pequeño puerto que se encuentra entre Barcelona y Valencia donde llegó el vapor conduciendo un cargamento de leche condensada y azúcar por cuenta de la «Delegación de los Ingenieros» de Valencia.

Una vez llevada a término la descarga de la mercancía, fletador cargaba a su buque de una importante partida de albaricoque en conserva y cincuenta toneladas de aceite de oliva que tenían en junto un valor de 350.000 liras.

Si no poderlo esperar, el día 20 de junio invadía la nave una nube de guardias rojos, los cuales exhibiendo una orden del gobernador de Castellón exigían el desembarque del aceite.

Slutzkis se opuso a tal pretensión, protestando del acto de piratería de que se le hacía víctima, pero de sus protestas y de la amenaza de acudir al cónsul griego de

Valencia, se le desembarcaba el aceite que no solo no le fué pagado sino que incluso ni se le entregó al griego ningún documento que acreditara haberse hecho cargo del mismo.

Lo propio le aconteció el día 6 de agosto, cuando el propio vapor «Jonior» llegaba a Valencia procedente de Marsella, con un cargamento de café, guisantes y azúcar por un valor de 160.000 liras que debía recibir en cambio.

En el mes de septiembre último, por último, se cargaban a bordo del «Jonior» en Marsella 880 toneladas de copra adquiridas por la comisión del Gobierno rojo de Valencia, la cual había pagado la mercancía al vendedor.

El griego para resarcirse de las estafas de que había sido víctima, tuvo intención de hacerse a la mar, dirigiéndose a Génova en donde habría procedido a la venta de la mercancía, pero diez marinos comunistas se negaron solicitando el auxilio del alcalde comunista de Marsella, quien ocupó el buque a viva fuerza, y solo lo abandonó ante la intervención energética del cónsul helénico de Marsella.

Entrada la noche y en tanto el hampa cantaba y blasfemaba contra el Gobierno griego y el Gobierno italiano, el capitán únicamente con cinco marineros, soltaba las amarras haciendo rumbo hacia Génova, ante cuyo tribunal ha formulado una citación contra el Gobierno rojo de Valencia, reclamándole el pago de 570.000 liras por los cargamentos que le habían sido despojados a viva fuerza.

Careciendo el deudor del ciudadano griego, bienes en Italia, el tribunal de Génova le dió autorización para proceder al embargo preventivo de las 380 toneladas de copra que han sido vendidas posteriormente a un comerciante de Génova por un importe de cerca de 100.000 liras.—(Faro).

EL ALCAZAR, diario del frente

PAPELERIA - IMPRENTA
OBJETOS DE ESCRITORIOIMPRESOS
RODRIGUEZCOMERCIO, 18
TOLEDO

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en
Valladolid, Calle General Mola, núm. 1SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y
otros RamosSUBDIRECCION en
Plaza de San Justo, 13

TOLEDO



EL INVIERNO SE ACERCA

PROPORCIONA ABRIGO a los que con tanta generosidad te han protegido

Pena de muerte a los atentados contra la seguridad del Estado, en Portugal

Lisboa, 6.—El Parlamento ha aprobado un decreto restableciendo la pena de muerte para los delitos de atentado a la seguridad del Estado.

La terminación del Ramadán en Melilla

Melilla, 6.—El domingo toda la población se asoció a la fiesta musulmana de la terminación del Ramadán.

Todos los edificios oficiales, y gran número de los particulares, lucían colgaduras.

La animación fué muy grande, fraternizando en todo momento los españoles con los musulmanes.

El presidente de la Cruz Roja, Excmo. Sr. Conde de Vellellano se dirige a todos los españoles

Texto taquigráfico de la alocución pronunciada por el excelentísimo señor conde de Vellellano, presidente de la Cruz Roja por el micrófono de Radio Nacional.

Espanoles:

Perdonad que quien en estos dos años triunfales no se ha dirigido a vosotros por la Radio, lo haga hoy en cumplimiento de un deber. Brevemente, porque gran parte del mismo no admite por su índole divulgación ni detalle. Su eficacia está en relación directa con el silencio. Como tantos otros relacionados con la guerra. Concedida por el Gobierno autorización para una colecta pública a favor de la Cruz Roja Española, patrocinada por su presidenta de honor, Excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, se ha fijado el 8 de diciembre, día de la Inmaculada Concepción, Patrona de España y de aquella benéfica institución.

Como jefe supremo de la misma, me dirijo a los españoles todos, cantera inagotable de generosidad y abnegación pidiéndoles, su ayuda, pero muy principalmente a aquellos que saben, que les consta de ciencia cierta el empleo que la Cruz Roja hace de sus fondos sociales, en la que ni el jefe ni los demás miembros de esas Asambleas de todas clases, perciben remuneración alguna.

A los familiares del millón de personas que por su mediación y la del Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra, por radiogramas, telegramas, cartas y fichas, han tenido noticias verdaderas y periódicas de seres queridos, llevando a su airado ánimo la tranquilidad y bienestar espiritual que su inquietud y zozob a demandaban.

A los de las 30.000 personas que, entre hombres mujeres y niños se han reintegrado, si no a sus hogares materiales, muchos de ellos deshechos, a este gran trozo de la España Nacional, en el que no hay ni un hogar sin lumbre ni un español sin pan, según frase felicísima e insuperable del Caudillo Franco.

A los de los miles de heridos y enfermos que, recogidos desde los frentes de combate por los 200 camilleros de la Cruz Roja (7 de los cuales han muerto), que en ellos prestan heroicos servicios, llevados por los 700 de las ciudades y transportados por los 66 auto-ambulancias, han pasado por las 3.791 camas de los 25 hospitales de la Institución, perfectamente dotados y equipados asistidos por los más caracterizados médicos y cirujanos, por centenares de santas Hermanas de la Caridad, y por el millar de enfermeras (bregadas y competentes (4 muertes)), todo bajo el símbolo universal conocido, enaltecido y respetado de la Cruz Roja.

A los de los que han recibido en función de asistencia médico-social en el centenar de Dispensarios más de 80.000 botes de leche condensada, aceite de hígado de bacalao, medicamentos, 50.000 prendas de ropa nueva y calzado de hombre, mujer y niño e incontables cantidades de ropa usada, y socorros en metálico o en especie, instrumental, etc....

A los familiares de todos ellos, como agradecidos, me dirijo, para pedirles que no rehusen en el día de la Inmaculada Concepción de este Año Triunfal, la banderita de la Cruz Roja, aunque solo puedan dar unos céntimos.

Me dirijo también a los caritativos y abnegados, a los guerreros generosos que lo están dando todo por sus ideales, a los espléndidos por naturaleza y por costumbre, a los ricos poderosos, particulares e

Instituciones que no han necesitado ni antes ni ahora ni mañana el estímulo ni el alcaide de nadie para ser desprendidos y celosos campidores de sus cristianos, ciudadanos y patrióticos deberes.

Y, por último, y muy singularmente a los que no han ofrecido a la Patria la vida, la sangre o la salud de sus hijos, ni los escarnios hechos a sus hijos, ni la muerte de sus familiares asesinados, ni sentido las angustias de sus presos queridos encarcelados en presidios, campos de concentración o de trabajo y aún en Embajadas, Legaciones y Consulados, ni el fantasma del hambre y del frío, y sus derivados, ni sus casas quemadas, ni sus hogares saqueados, ni sus familias desperdigadas, ni sus hijos sin enseñanza, ni sus bolsillos exhaustos, ni aventado el fruto de sus trabajos de toda una vida deshecha, ni el de sus mayores desvanecido en un instante, ni han rodado por trenes y barcos de emigrados, ni albergado en los

magníficos refugios de Beneficencia, ni alimentado por ese admirable Auxilio Social, ni pasado ni sentido nada de la guerra porque no se han asomado a un frente, ni siquiera a la sala de un hospital, y salvo nimias privaciones, han continuado su existencia habitual.

A todos esos que no han sufrido, pido en nombre de los millares de seres que sufren y cuyas angustias han llegado a mí de palabra, con mirada única e inconfundible huella de sufrimiento, y por escrito a millares durante muchos días, y aun en un solo día, a todos les pido, por caridad, por amor de Dios y por amor de España, una limosna el día 8, para paliar alguna necesidad moral, espiritual o corporal de aquellas que viene en parte mitigando la Cruz Roja.

Os lo pide quien tiene autoridad para hacerlo, porque no pidiendo nada para sí, lo dió todo por Dios y por España.

¡Viva siempre Español! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región

Más sobre la cuestión candente

Poco há publicado un artículo y en él senté un principio, recordé un canon y enseñé una doctrina. Es decir: Sostuve que la Iglesia tiene derecho a enseñar no sólo la doctrina evangélica sino además toda clase de disciplina; primaria, secundaria y universitaria, y eso sin trabas ni dependencias. Hoy quiero probarlo.

Mi primera razón (y esta para mí y para todo católico es la principal), es que así lo enseña la misma Iglesia. «Magister dixit», decían los antiguos. «Lo dijo el Maestro y punto en boca». Nos otros lo decimos también en latín, pero con más razón y de otra manera más pulcra: «Roma locuta est, causa finita est». Habló Roma y se acabó la disputa. La razón es porque la Iglesia, ni puede engañarse, porque es infalible, ni quiere engañarnos, porque no es mentirosa.

Otro argumento lo expone así Pío XI en su Encíclica sobre la educación:

«La Iglesia—dice—es independiente de cualquier potestad terrena en el ejercicio de su misión educativa, no sólo respecto a su objeto propio, sino también respecto a los medios necesarios y convenientes para cumplirlo. Por esto, con relación a toda disciplina y enseñanza humana, que en sí considerada es patrimonio de todos los individuos y sociedades, la Iglesia tiene derecho independiente de emplearla en cuanto pueda ser provechoso a la educación cristiana». En plata. Que la Iglesia recibió de Jesucristo la misión educativa; y para llenarla debidamente, es útil y a veces necesaria la facultad de enseñar todas las ciencias. Así lo dice el sentido común, y para los que no lo tienen, lo dice la Iglesia. El Romano Pontífice remacha el clavo en este otro argumento, si cabe, más contundente. La enseñanza, como toda educación humana, debe tender al fin último, y, por tanto, sujetarse a la ley divina, de la cual es intérprete y maestra infalible la Iglesia, para lo cual bien está si la Iglesia la inspecciona, pero mejor está si ella enseña. Todas las ciencias humanas vienen a confluir en la ciencia teológica; si éstas se enturbian y corrompen, corrompen y enturbian la ciencia cristiana. Nada de esto ocurre, si enseña la Iglesia.

Por eso, con pleno derecho, dice la Encíclica: «La Iglesia promueve las letras, las ciencias y las artes en cuanto son necesarias o útiles para la educación cristiana y además para toda su obra de la

salvación de las almas, aun fundando y manteniendo escuelas e instituciones propias en toda disciplina y en todo grado de cultura». Y esto ni se opone ni se puede oponer a la sociedad civil. Por mucho pan nunca es mal año. Si a la enseñanza del Estado se añade la enseñanza de la Iglesia, los maestros aumentan, y con ellos la cultura y el progreso científico. Da vergüenza tener que descender a esta clase de consideraciones en la España nueva.

Pero se dirá, o mejor dicho, se ha dicho: Cierto, que la enseñanza de la Iglesia no estorba, pero tampoco hace falta. Precisamente la teoría de las ciencias que influyen y corrompen la doctrina cristiana es un argumento que nos favorece; porque siendo ahora católicos los profesores oficiales, correrán limpias y puras las corrientes científicas, nada enseñarán contra la Religión y estará demás la enseñanza en la Iglesia. Este argumento, que esgrimen algunos partidarios del moderno monopolio, a primera vista parece ingenioso; pero no deja de ser una tontería pedagógica. Desde el siglo VII u VIII la Iglesia, no por ambición egoísta, sino por penuria o falta de maestros, ejerce el monopolio de la enseñanza, pero viene el Protestantismo y para infiltrar en los niños la doctrina protestante se apoderó en Alemania de toda la enseñanza. Vient después Napoleón, y hace dos cuartos de lo mismo. Para extender por Europa y arraigar en los corazones sus ideas imperialistas, muy por encima de las mismas ideas religiosas, funda su escuela napoleónica. Vinieron a España los ministros de Carlos III e implantan el monopolio para infiltrar en los españoles sus ideas racionalistas y volterrianas. El comunismo copia el método; y para implantar en España sus ideas marxistas, establecen la escuela obligatoria única y gratuita. La Iglesia, por último, viendo la eficacia de semejante práctica, quiere también tomar parte en la enseñanza para cristianizar a la juventud de la España y hay católicos que contestan, que no hace falta esa ingerencia, porque en España todos los profesores son católicos y nada enseñarán contra la Religión ni contra la Iglesia. Es decir; que aquí todos han sido listos, porque el monopolio de la tontería estaba reservado para los católicos de la España nueva.

P. GABINO MARQUEZ

Colaboradores de EL ALCAZAR

RECORDANDO

REGALO DE BODA

Fué en los primeros días revolucionarios. En Almería, como en tantas otras capitales, hubiera triunfado en un principio, sin derramamiento de sangre, con orden perfecto, el movimiento militar. Pero... como en otras capitales también, la cobardía, la traición, la desidia, la inconsciencia, la ignorancia de unos pocos determinaron la catástrofe.

La ola roja inundó a Almería. Y con la ciudad los pueblos de su provincia.

No fué una conquista. Fué simplemente una ocupación. Mejor dicho, desbordamiento de las masas incontroladas—para decirlo en lenguaje moderno—que arrasaron los pueblecitos humildes, sencillos, austeros, ignorados y pacíficos que ni sabían nada ni se metían en nada.

Una de esas columnas de facinerosos, de fugados de presidio y de candidatos perpetuos a él, empezó a recorrer pueblos y a poner en práctica fielmente instrucciones concretas, simples y claras. La quema de las iglesias, la matanza de los curas, los asesinatos de las personas significadas y de orden.

Al frente de esta partida iba un hombre, cuadrado, fornido, con una cara y con unos hechos de bestia. Era el «responsable». Con ese apodo se sustituyó al nombre del jefe de los bandoleros que era el más exacto.

Pues bien, «el responsable» no iba con gran sorpresa que uno de sus mejores elementos, uno de sus mas fieles servidores, un millicano conocido por el de Berja, desaparecía a la entrada de cada pueblo.

Es un misterio. ¿Qué hacía siempre en esos momentos? Pánico no era, porque no había lucha en los pueblos, pueblos pacíficos por naturaleza y sin preparación guerrera ni elementos ningunos para la organización de una legítima defensa. ¿Qué haría? ¿En qué se ocupaba ese hombre? ¡Misterio!

Fué a la entrada del pueblecito de Ujijar, donde, por desgracia suya, se enteró «el responsable» de lo que hacía el hombre de su confianza en los pueblos.

Lo diré sencillamente y brevemente, pues el tema es escabroso y bastante crudo. El de Berja desaparecía de la vista de todos porque por su cuenta, a la ida y secreta mente, se apresuraba a meterse en las casas mejor acomodadas, donde, pistola en mano, se dedicaba a violar y profanar doncellas.

Ese era el misterio. Esa era la hazaña. Ese era el hecho repugnante.

Pero «el responsable» se enteró, por su desgracia, como ya he apuntado, porque el de Berja tuvo la ocurrencia de violar precisamente a la novia del «el responsable», que habitaba en el pueblecito de Ujijar, y con la cual pensaba él contraer matrimonio, por la Iglesia naturalmente, sino hubiera estallado la revolución.

«El responsable» —es una lógica aplastante—montó en cólera, se encendió en ira y se dispuso a sancionar la desvergüenza con una justicia cauderoniana.

Fué inútil que el energúmeno de Berja arguyese que si el amor libre, que si Rusia, que si la vida moderna, que si el cine....

¡Aquí estamos en España, qué diablo! ¡Alcos, gracias a Dios, pero en España!

Y por si las moscas, y para que no se repitiera el caso, «el res-

ponsable» se apresuró a casarse con su novia.

La novia no daba un susto al miedo, porque el miedo estaba curado de espantos desde que Margarita Neiken se dedicó a la política y Victoria Kent salió diputado.

¡Pero vamos! Que le dejaba a uno sin resuello, es cierto....

Se celebró la boda a lo civil. Les casó un pastor al que hablan nombrado alcalde; por cierto que dicho pastor actuó contra su voluntad, pues decía que prefería cuidar el ganado y no meterse en esos llos, propios de los cura, y a lo mejor le confundían. Protestó enérgicamente. Fué entonces cuando empezó a correrse la especie de que se trataba de un pastor protestante....

Se obligó al de Berja a presenciar la ceremonia.

Después «el responsable» sacó una pistola último modelo, preciosa, que había requisado oportunamente.

—Toma—le dijo a ella— este es mi regalo de boda. Está recién engrasada y no hace mucho ruido.... Propia para ti....

Ella muy digna y un poco ruborosa, tomó en sus manos la pistola, la apoyó en la sien del de Berja. Disparó.

El de Berja apenas si pudo balbucir torpemente:

—¡Qué barbaridad!

Y expiró del todo....

Este hecho, aunque parezca metra, es rigurosamente exacto, auténticamente histórico.

Alguno tal vez encuentre esta historia ejemplar. Y el procedimiento justo. ¡Qué mejor que ese procedimiento para vengar una honra perdida, que hacer justicia de manos de la propia víctima!

Pero esta historia hubiera sido más ejemplar si Ujijar, a aquella misma hora, y en aquel mismo momento, no estuvieran escondidas bajo los bancos de panizo, con agua hasta el cuello, temblando, encogidas, aterradas, todas las muchachas del pueblo, para escapar de los camaradas de Berja tan brutales y tan lascivos como éste, y para los cuales, la justicia ejemplar no surtía ningún efecto, porque como ellos decían, no iban a ser tan brutos de dedicarse precisamente a la novia del jefe.

¿Comprenden ustedes?

Según datos fidedignos las pobrecitas muchachas de Ujijar permanecieron escondidas en el agua durante siete días, al cabo de los cuales la ola roja se extendió a otras tierras vecinas, para inundarlas con sus crímenes, y las infelices muchachas de Ujijar quedaron en relativa tranquilidad....

ANTONIO PEREZ OLAGER

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnece-
rias, 22 y 24. — Sucursal Pi y
Margall, 8. — Talavera de la Reina

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES
Libertad, 16

CADIZ

Pidan:

Fino "LA MINA,"

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

Los Martes Agrícolas de EL ALCAZAR

Lecciones de Agricultura práctica PLAUSIBLE LABOR

En nuestro último artículo tratábamos uno de los factores esenciales para una buena producción de grano; tal era el de la técnica a seguir en la preparación de las semillas, antes de confiarlas al terreno que las ha de hacer fructíferas. Vamos a continuar el estudio detenido de otros factores de las que contribuyen a una producción económica; es decir, remuneradora.

Es aún muy frecuente, entre la mayoría de los labradores, recelar de las palabras «técnica agrícola» y mucho más de la traducción a la práctica de las mismas. Por razones que no es ocasión de detallar, ni de discutir, los que dedican sus afanes al trabajo del campo entienden que, cuando se les recomienda la adopción de la «técnica agrícola moderna», van a embarcarse en una aventura que terminará, en el mejor de los casos, «costándoles los cuartos».

Hay que hacer una labor constante de educación campesina que llegue a convencer a los agricultores de que la adopción de una buena «técnica agrícola, no significa aumento, a fortas y a locas, de los gastos o del capital de explotación, sino que, en muchos casos, sin incrementar ni los unos ni el otro, se alcanza el fin a que debe tender toda explotación «económica»; aumento de la cantidad de productos que se obtienen en una determinada superficie de terreno con disminución del esfuerzo humano aplicado a la misma.

Un ejemplo, tomado de la práctica corriente, creemos será el mejor argumento en favor de nuestra tesis. Supongamos que un labrador, que viene cultivando con arreglo a los métodos que pudiéramos llamar «tradicionales», acostumbra a alcanzar un promedio de cosecha de trigo de 300 kilos por hectárea, que valorada a los precios corrientes, suponen unas 400 pesetas.

Asimismo que los gastos (imposible de detallar para no hacer interminable este artículo) han ascendido a 310 pesetas. Este agricultor se decide a introducir dos «perfeccionamientos» en sus métodos de cultivo, que son: hacer la siembra a máquina en lugar de a mano (lo que supone ahorro de semilla y jornales y seguridad de mejor germinación y engranamiento del grano), y empleo de semilla seleccionada y desinfectada. En este caso no cabe duda que los gastos, anteriormente señalados, sufrirán un aumento; el del mayor coste de la semilla, pues el gasto de la operación de siembra a máquina no es, ni mucho menos, mayor que a mano; supone, de momento, un aumento del «capital de explotación» y a la larga un ahorro grande en los «gastos de producción». De todos modos, forzando las cifras en contra de nuestra tesis, vamos a admitir que por el nuevo sistema los gastos por hectárea han ascendido a 330 pesetas. Con el mismo

crterio, poniéndonos a favor de los partidarios de la «rutina» (a la que, lamentablemente, se confunde con la «práctica»), sólo admitimos como aumento de cosecha por la introducción de procedimientos técnicos agrícolas modernos, el de 100 kilos por hectárea, que representan, al precio ya dicho, 50 pesetas. Así hemos pasado a que el beneficio por hectárea suba de 90 a 120 pesetas: Ningún agricultor se atreverá a decirnos que no es «económico» un aumento de gastos de 20 pesetas que ha producido un beneficio neto de 30.

Corrobora este ejemplo, aplicado a la Agricultura, lo que la Industria aprendió hace ya mucho tiempo: que en muchos casos es más «económico» gastar que ahorrar. La misión de toda verdadera «técnica» es ésta y no otra: enseñar a gastar mejor, a gastar más,

o ambas cosas, siempre y cuando sirvan para aumentar los rendimientos unitarios y mitigar el esfuerzo del hombre como sujeto de la producción.

Demostrada la necesidad del perfeccionamiento técnico de los métodos de producción agrícola, vamos a seguir estudiándolos detenidamente después de reseñar a qué extremo han de alcanzarse en el cultivo de cereales, que es el que ahora nos ocupa. Los factores que principalmente intervienen en dicho cultivo son:

Semillas y métodos de siembra. Abonos y práctica del abonado. Labores de cultivo y preparatorias.

Operaciones de recolección y conservación del grano. De los cuales trataremos en martes sucesivos.

COLUMELA

Comerciar mejor

III

El tercer factor que integra el desarrollo de la Agricultura es el de la venta de los productos, o sea lo que Plunkett sintetizaba en su fórmula con la frase de «negociar mejor».

El agricultor nunca ha sabido negociar. No ha sabido ser comerciante. Atento siempre a los cuidados y al trabajo que exigen la producción, se limitaba a guardar en sus almacenes los productos y a venderlos cuando le hacía falta dinero, y como a todos los agricultores les hacía falta el dinero en las mismas épocas, principalmente en las de recolección, resultaba que en la misma época se agolpaban todos a vender, con gran regocijo para los acaparadores, fabricantes y usureros, que con unos puñados de pesetas se quedaban con el trabajo y el capital de dos años. Y como no se ponía remedio al mal, la agricultura fué poco a poco depauperándose hasta llegar a la ruina en que nos encontramos la resolución, sin que el tan cacareado crédito agrícola, sirviera para otra cosa que para precipitar su caída, pues era una cosa tan clara para cualquier mentalidad, que sólo el deseo de arruinar a la agricultura que tenían los marxistas y el obtuso entendimiento de sus cómplices, podía defenderle.

Si la agricultura estaba viviendo en déficit—como lo está todavía hoy—es decir si al agricultor le cuesta más el producir el producto, que lo que luego le vale la venta de ese producto. ¿de dónde va a sacar el dinero para pagar el 8 o el 10 por 100 de interés del capital recibido? Si un negocio de un 15 por 100 seguro, se podrá pagar un diez de intereses; pero si no da nada o da menos del diez, el obligar a pagar ese interés es precipitarle a la ruina. Esto es tan claro que no necesita más aclaración. Pues a pesar de ser una cosa tan evidente, ni se tenía en cuenta, ni se tiene, y todavía hay quien toma y da dinero a esos tipos de interés, cuando la agricultura no produce para pagarlos. Por eso el que da dinero a un agricultor al 8 por 100 no le hace un favor, lo que hace es darle una estocada de muerte, pues después de unas cuantas renovaciones tiene que ofrecerle las fincas porque ya ha consumido el dinero y se encuentra sin capital monetario y con la deuda del capital recibido. Esto, que es una realidad hasta el momento actual, seguramente no tardará en ponerla coto la justicia evidente del Generalísimo.

No es el interés alto, solamente, lo que define al crédito agrícola, es además el plazo corto. La agricultura no es un negocio que se realice en un plazo de noventa días, que es el plazo corriente para el comercio. La agricultura necesita de un plazo de dos años o por lo menos de uno, que es el plazo que media desde la siembra hasta que se termina la recolección. El crédito agrícola a plazo corto, tiene los inconvenientes de hacer que resulte más cara la operación y que produzca trastornos económicos y preocupaciones constantes al agricultor.

Puede que alguien piense en que el crédito agrícola que estaba establecido en España, era por un plazo de seis meses, prorrogable por otros seis. Evidente; pero también es evidente que por cada operación que se hacía en el crédito agrícola se hacían ciento en la Banca privada, y por eso me refiero a la realidad y no a la ficción.

Pero no es esto solo; para que el agricultor pueda obtener todo el beneficio de la venta de sus productos necesita organizar la venta «corporativa de sus productos». Con este procedimiento «no seremos ya lugareños de un villorrio, sino ciudadanos del mundo», decía con mucha razón E. A. Partridge, uno de los principales promotores de la cooperación canadiense. El sistema de vender cada uno cuando quiera, estorbándose unos a otros, es muy peligroso. Renunciando a querer ser cada uno quien vende mejor, se aseguran contra el riesgo de resultar los más desahuciados. El exagerado individualismo y la completa desunión de los agricultores nos ha ocasionado grandísimos perjuicios. ¿No será este el momento de cambiar de sistema?

Por considerarle importante, hemos de dedicar a este asunto algún artículo más.

AGRICULTOR TOLEDANO

EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor
Almacenes del Pópulo
 Alfonso el Sabio, número 15

Pláceme el ver en un periódico tan toledano y tan castellano y por lo tanto tan español como EL ALCAZAR, una página semanal dedicada a la Agricultura. Muy oportuna, muy justificada y muy necesaria. A los asiduos lectores de este diario que tenemos algo de agricultores y mucho de españoles, vemos en esta iniciativa un gran acierto muy átono con el espíritu de elevar y tratar cuestiones agrarias, ya que en este ramo principalmente se cifra una de las bases más sólidas de nuestra economía para realizar la formación del nuevo Estado Imperial que todos anhelamos.

Páginas en las cuales no dudo se deben tratar los problemas de agricultura de nuestra región y sus derivaciones en el aspecto social de salarios, beneficios, recolecciones, transformación de productos, etcétera, pero tratados de una manera «rústica» y válgame la frase por lo gráfica ya que de campo se trata. Sin que se tenga en cuenta la retórica para no hacer de ellas: literatura agraria que ya se hizo bastante y trajo malas consecuencias.... (dejemos las Eglasas o Geórgicas para Virgilio) y a ser posible escritas por agricultores campesinos y no técnico-burocráticos, prefiriendo la falta de Sintaxis y gramática en el bien decir, ya que la experiencia, de castizo labrador se forjó con su gramática parda del buen hacer. Es muy interesante escuchar al labrador castellano del tipo que todos conocemos que José Nogales inmortalizó en su cuento «Las tres cosas del tío Juan» que ahora debía de ponerse de moda, porque además de ser un tipo de todos los tiempos, es un ejemplar de patriota y de español cien por cien: «Ese es el tío Juan» el que para dar la mano de su hija eligió al pretendiente esas tres cosas «que simbolizan el trabajo y las buenas costumbres del arriero español donde se condensa la más pura elegancia de nuestra raza. Por eso es conveniente escuchar a estos pequeños labradores y es un deber de patriotismo, (pues nunca se les escuchó) y en que muchas veces dan orientaciones hijas de su experiencia que sin contradecir para nada a la técnica agraria, cooperan a la implantación de nuevos cauces e iluminan a las autoridades agrario sociales.

Bien están todos los ensayos de técnica en las cuestiones agrarias y sobre todo las orientaciones sociales de los elementos de la producción capital y trabajo, armonizándolos en un espíritu que nos lleve a una más perfecta justicia social; pero teniendo en cuenta que la agricultura es muy compleja, varía según las comarcas tanto en la tierra o suelo como en la psicología de sus habitantes. Por lo que

Café y Restaurant Pedraza
 Todo confort
 Prado, 11.—Teléfono de la Reina

García y Compañía
 Almacenes de Hierro y Aceros
 Despacho y Escritorio: Antonia Diaz, 17 y 19.—Teléfono 27.265
 Almacenes de Ferrería
 San Isidro, 3.—Teléfono 25.007
 Despacho al por menor
 Plaza del Pan, 4
SEVILLA

CAMAS preciosas con sommier de hierro
 Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO

todos los radicamos y sistemas nuevos tienen que hacerse atendiendo a estos agentes para que en su transición no sea un fracaso en vez de un acierto.

El marxismo fué un veneno tan intenso que atacó tanto al obrero del campo, que los que hemos convivido con esta clase de enfermos sólo sabemos la clase de autovacuna que hay que inyectarle para que no sea peligrosa su convalecencia.

En el campo está nuestra reconstrucción económica. Hay que considerar como labor patriótica su trabajo, y por lo tanto en su aspecto de sacrificio y disciplina por parte de sus dos elementos empresa o capital y trabajo, siempre con un espíritu nuevo de redención.

Como no dudo que estas consideraciones serán tenidas en cuenta y para que estas páginas sean provechosas a los lectores de este simpático diario, no dudo me prestará hospitalidad para tratar algunos temas agrarios de actualidad que mi humilde pluma desearía expresar con sencillez, como si el tío Juan, que no hay que dudar vive.... hablara.

Por lo tanto, el próximo martes les expondré lo que se le ocurre en relación con la recolección de aceituna.... fecha, procedimiento y retribución del trabajo.

FELIX MUNCHARAZ

Índice agrícola de la semana pasada

La «Hoja Oficial del Lunes», de Toledo, correspondiente al 29 del pasado, da cuenta de la satisfacción que reina en Baleares por el hecho de haberse distribuido entre los cosecheros de almendras 44.40 pesetas por quintal de fruto íntegro del beneficio de la cosecha de 1936 y por haberse acordado repartir 150 pesetas por quintal de almendra como anticipo de la cosecha de 1937. ¡La Agricultura, marcha!

EL ALCAZAR, en su número del jueves, día 2, publica una información de Huelva muy interesante para los agricultores. Dice que el gobernador civil ha impuesto una multa de 50.000 pesetas a un fabricante de harinas que había comprado trigo a menos precio del vigente, y otra multa a un señor que abusó de los jornales de sus aceituneras. ¡Eso prueba que Franco le defiende y defiende a todos, agricultor!

También de Huelva dice EL ALCAZAR de ese día que se ha acordado aumentar 20 por 100 los jornales de los trabajadores agrícolas. ¡Lo que prueba que la Casa de Franco es la verdadera Casa del Pueblo sin mandoneadores!

Otra noticia de EL ALCAZAR del día 2.—Una comunicación de la Delegación Provincial del Trabajo de Toledo, referente a jornales y destajo para la recogida de la aceituna. Se establecen los jornales de 5 pesetas para el hombre, 3 pesetas para mujeres y chicos y 3.75 para los mozos. Para la recogida a destajo se fija el precio de nueve céntimos kilo. Veán los detalles en nuestro número de ese día.

BOCADILLOS DIAS
 LOS MAS EXQUISITOS
 TOLEDO

Pidan:
Amontillado "EL 68,"
 Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

Hijos de Domingo Queraltó
 Cirugía :: Ortopedia
 :: :: :: Optica :: :: ::
SEVILLA-MADRID

CAMAS preciosas con sommier de hierro
 Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO **PALOMINO**

San Juan de Luz, 6.—Se han conocido noticias interesantes e instructivas sobre la reorganización de la flota roja, que, aunque contaba con navios y tripulaciones, estaba por completo desprovista de Estados Mayores. Se hace frente a estas deficiencias tomando personal de máquinas y mandos extranjeros, en su mayor parte franceses, de forma que la flota roja dispondrá de dos cruceros, once contratorpederos, diez submarinos y unos acorazados utilizables solamente para la defensa de los puertos por su reducida velocidad.

Pero existen muchas dudas sobre el rendimiento de semejante flota, provista de tripulaciones indisciplinadas, sin entrenamiento y mandadas por oficiales de otros países. De todas formas, el bloqueo de las costas mediterráneas continúa por parte de la escuadra nacional, que conserva el completo dominio de dicho mar.—(Faro).

Dicha cifra seguirá aumentando en los años sucesivos hasta alcanzar el número de dos millones anualmente.—(USI).

EL ALCÁZAR

Diario del frente

ULTIMA HORA

El alcance de la visita de Stojadinovitch al Duce

"La ofensiva no tardará, y la guerra terminará pronto,"

«El tiempo se ha hecho marxista y está retrasando nuestra acción»



lingotes y alhajas, no habiéndolo conseguido porque se interpuso la F. A. I.

Verdad es que el mismo Companys ha intentado fugarse dos veces sin conseguirlo.

Cuando su amigo Vallesca fué nombrado cónsul rojo en Toulouse, Companys fué a despedirle al aeródromo, y de pronto se metió en el avión; pero los faistas vigilaban y le hicieron apearse en seguida.

Otra vez salió de Barcelona con su escolta como si fuera a dar un paseo, y llegó hasta cerca de la frontera; pero la F. A. I. lo recibió a tiros, resultando gravemente herido Companys.

Otras cartas me hablan de su actuación como abogado.

Vegetada pobremente cuando se le ocurrió la idea de fundar una sociedad de «rabassaire». Por cinco pesetas mensuales les daba derecho a abogado consultor y defensor en los pleitos, y así reunió 80 000 afiliados. Companys los soliviantó, aconsejándoles que no pagasen rentas, convirtiéndoles de hombres formales en malvados. Tuvieron infinidad de pleitos y demandas de desahucio. Viendo el asunto perdido, Companys se fué a Madrid, y obtuvo de las Cortes una ley que suspendía aquellos procedimientos de desahucio mientras no fuesen revisados los contratos.

Cuando se reunió el Parlamento catalán, dictó una ley creando los Tribunales encargados de la revisión, para pedir la cual tenían que gastarse los «rabassaire» dos duros en un formulario impreso que valía dos céntimos. Después se constituyeron los Tribunales en tal forma que en todos tenía mayoría de votos la Esquerda, y todos los miembros del Tribunal eran los peores canallas de cada pueblo.

Con esto se logró que los propietarios, acobardados, desistieran, y se consumó el canallaesco latrocinio que ponía las propiedades en manos de los «rabassaire».

Algunos amigos de Companys, como el ebófer Jaime Grau, que llegó a diputado, conoce muchos secretos de Companys y los explotan sacándole dinero, dándose el caso de que éste anda siempre sin dos pesetas, y a lo mejor, sableando a los amigos.

Las noticias de las radios rojas nos ponen la carne de gallina. Radio Barcelona asegura que el ataque de la coalición italo germano franquista se había anunciado para cuando cayera el frente Norte, y que luego se ha hablado de armisticio; pero que la realidad es que Franco no ataca porque no se atreve.

Dice que su aviación impide se concentren nuestras tropas, y que por nuestra parte los moros tienen 17 años, porque los otros se acabaron, lo mismo que los requetés. Ya que no hay requetés, y el Tercio está formado por bisoños. En una palabra, que no tenemos nada, mientras su ejército vale más cada día.

Franco—dicen—tiene material viejo, pues los alemanes e italianos sólo le facilitan el nuevo cuando se trata de ensayarlo. Falto de material moderno, no se atreve a intentar nada, pues lleva el 50 por 100 del fracaso en las mismas tropas.

La Radio Hendaya sabe que atacaremos por tres puntos a la vez, y Pozas puntualiza que será precisamente por Cataluña, ya que hemos tenido fracasos en los demás frentes.

La «Pasionaria» ha publicado en «Le Soir» un artículo diciendo que tienen asegurada la victoria, no obstante, la caída del frente Norte, «porque el pueblo entero está en contra de la invasión extranjera». Mi amiga la «Pasionaria» olvida que un pueblo entero se amotina y se le somete con cuatro patas de la Guardia civil. Asegura en el mismo trabajo que el Gobierno de Valencia (hoy de Barcelona) es democrático y que se inspira en los dictados de la Constitución, (ya hemos visto el respeto a la libertad de pensamiento, a la Religión y sus templos, etc.).

Que proteja al agricultor, (No hemos olvidado a los hombres que arrancaban olivos en Jaén por una peseta de jornal). Que proteja a la cultura. Además agradece la ayuda que les está prestando Francia, si bien estiman necesaria además, la de todo el proletariado mundial. No se conforman con menos, a pesar de ese ejército republicano tan formidable y aguerrido!

Y esto me hace recordar el diálogo que incidentalmente estuvo hace poco en París un caballero español con el secretario de Deltos.

Según el secretario del ministro, decía éste: — La pelota está todavía en el tejado, pues los rojos cuentan con 500.000 hombres en primera línea, y 200.000 en la retaguardia.

—Pres dígame— contestó el caballero— que pronto verá correr a 700.000 hombres.

Dios quiera que esto sea pronto, pues aunque el plazo no será tan breve como yo dije (el tiempo se ha hecho marxista; es imposible el avance de un Ejército por los cerros), la ofensiva no tardará y la guerra se terminará pronto.

Entonces nos reímos de los públicos civilizados y humanitarios que protegen a la canalla marxista.

Después de leer una copiadita serie de «cermelos», leyó el general la lista de donativos. Los del acrezudo España llegan a 4.628.818,02.

Roma, 7 (mañana).—En los

círculos políticos se comentan las consecuencias que pudieran derivarse de la visita del jefe del Gobierno de Yugoslavia al Duce. Ambos prohombres han mantenido ya sus primeras entrevistas. Los periódicos italianos se muestran conformes en que las relaciones diplomáticas entre Yugoslavia e Italia entraron ya en un camino muy agradable.—(D. N. B.).

Concierto de música española en Milán

Milán, 6.—La soprano Olga Prieto, ha dado un concierto de música española en el Circolo Filológico que se hallaba completo de distinguido público.

La sesión musical ha tenido particular atractivo integrando el programa diversos arias antiguas de los siglos XV, XVI, XVII, XVIII y arias modernas de Falla, Granados, Alvarez, cánticos populares españoles, argentinos y chilenos.

El concierto ha tenido un carácter exclusivamente cultural alcanzando un significado español.

En Londres se inaugura la casa del Fascio

Londres, 6.—Con arreglo a la costumbre estrictamente fascista, y entre vibrantes manifestaciones de fidelidad al Duce y al régimen, se ha celebrado el acto inaugural de la Nueva Casa del Fascio de Londres, habiendo tomado parte en el acto la casi totalidad de los italianos residentes en la capital de la Gran Bretaña.

La Casa del Fascio se ha levantado en el centro mismo, en el corazón de la capital inglesa para ser el hogar central de la actividad patriótica y de asistencia de aquella colonia.

El acto inaugural ha sido efectuado por el embajador Conde Dine Grandi.—(USI).

500.000 depolistas alemanes visitarán Italia en 1938

Roma, 6.—Se anuncia que mediante los cruceros organizados por el Depolavoro del Reich durante el próximo año de 1938, visitarán Italia, 500.000 depolavoristas alemanes.

Las dos heroínas del Hospital de Brunete

(Crónica del Tebib Arrumi).—Cualquier cosa daría en este día porque me oyera todo el mundo, pero sobre todo los rojos, y más, las rojas, que parece que se gozan en destruir las glorias de la España en que nacieron, y por ser españoles, están obligadas a honrar siempre tan alto don.

Por cierto; contra esa ferocidad de las mujeres de la España marxista, que ha estremecido al mundo entero nosotros, podemos ofrecer ejemplos que vuelven a prestigiar el nombre de las hijas de España. El caso que voy a relatar es ejemplar, pero no, único y extraordinario, porque de esta misma calidad podía citar centenares de ellos.

Es así:

¿Os acordáis de la célebre ofensiva de Brunete? Los rojos lanzaron contra las posiciones de vanguardia contingentes de elementos de guerra poderosísimos, consiguiendo penetrar entre nuestras líneas y llegando a poner pie en nuestras avanzadillas. El pueblo de Brunete, situado a muy pocos kilómetros de la línea de fuego, tenía instalado un pequeño hospital de sangre con medios adecuados, como son todos los nuestros, para poder prestar asistencia conveniente e incluso hacer operaciones a los heridos que llegan del frente con lesiones graves y a los que es imposible someterles a una larga evacuación. En aquel hospital, en el equipo quirúrgico, prestaban sus servicios como enfermeras varias señoritas.

El Mando dió la orden de evacuar para poder hacer el contraataque cuando conviniera. La evacuación se hizo todo lo rápidamente posible que permitieron las circunstancias, que como es lógico no pudo ser completa por llegar aquella mañana un alférez provisional, herido como todos, algo gravemente herido de una refega de metralladora, que le había penetrado el pecho y cuatro soldados igualmente, en estado grave. No había forma de acometer a esos cinco heridos a un transporte precipitado y en buenas condiciones de comodidad, y se decidió, visto su estado alarmante, dejarlos allí.

Las dos señoritas enfermeras que me recibían bajo su custodia, no querían apartarse de los heri-

dos. Fueron inútiles todas las órdenes, todos los recursos apremiantes:

¡Señoritas!, que están al caer, ¡que están a menga de un kilómetro!, ¡que están en el pueblo y sólo faltan por salir de aquí ustedes! Un no rotundo salió de los labios de las dos lindas muchachas. Y una y otra vez: «No, no nos vamos». «No, no abandonaremos a estos pobres muchachos; son hijos de España, y han dado su sangre por nosotros. Con ellos nos quedamos y correremos su misma suerte». Y las dos bellísimas señoritas se quedaron con sus heridos, y allí, sobre la cabecera de ellos, las encontraron al llegar los rojos.

Hechas prisioneras, fueron evacuadas a Valencia y allí, encarceladas; saliendo después de grandes esfuerzos, merced a un canje, porque el Generalísimo no podía sufrir la idea de que estas dos valerosas mujeres españolas estuviesen padeciendo el cautiverio entre los rojos. Libres salieron y entraron en nuestra España y en seguida, como era lógico, sus jefes les concedieron permiso para reposar y ver a sus familiares, que habían pasado una semana de angustia indecible. Luego se les ofreció un puesto oficial, inútil. El mismo amor profundo que saliera de su labio cuando intentaron separarlas de los heridos de Brunete, volvió a salir de sus labios. «No queremos descansar».

«No nos vamos de España teniendo un puesto en la guerra y heridos que siguen dando su sangre por España». «Lo que debemos es estar a su lado, servirlos de apoyo y consuelos». Y sin tomarse ni un día de descanso volvieron al frente, tras de haber recibido, como buenas enfermeras, las oportunas órdenes de la organización de F. E. T. y de las J. O. N. S., en donde se accedió a la petición de las dos señoritas que deseaban volver a un hospital de primera línea y a ser posible en el mismo frente de Madrid, donde habían sido hechas prisioneras. Y allí están, en Villaviciosa de Ojún, como enfermeras, donde el mismo tiempo organizan otro hospital de sangre en el miraflojo pueblo de Sevilla la Nueva.

No he terminado. Estas dos se-

ñoritas, de portentosa belleza, que hace honor a sus años juveniles, llevan uno de los apellidos más nobles y aristocráticos María Luisa y María Isabel de Larros y Fernández de Villaviciosa nacidas en Cuba, que nada tiene que envidiar al más alto linaje, rodeadas de toda suerte de venturas y comodidades, que les hacen seguro el disfrute de una felicidad. Y sin embargo constantemente en el frente, siempre en el frente aliviadoras de los dolores de los hijos de España, ungiendo sus manos con sangre generosa de nuestros soldados, enalteciendo el nombre de la Patria y de la aristocracia de nuestra razón, con una labor más que heroica.

El Caudillo, nuestro Generalísimo, siempre justo, acordó concederles a María Luisa y a María Isabel de Larros la Cruz Roja del Mérito Militar, la Cruz de los valientes, de los que distinguen la Patria porque la han prestado servicios de sangre; y yo para ellas, modelo de buenas y generosas, de cristianas damas españolas, os pido a todas una expresión de gratitud. Y a todas las madres, a las novias, a las hermanas de cuantos en el frente luchan, una réplica a lo alto para que Dios las conserve y para que continúen siendo el alivio de los dolores de aquellos que tienen la desgracia de sufrir heridas de guerra.

Pero además, debemos gratitud a estas dos señoritas, porque han devuelto ante el mundo el nombre que merecieran siempre las hijas de España, de las verdaderas, que no son que no pueden ser las frías, temerosas de las del puño cerrado con ademán amenazador, con preparación de blasfemar; sino las de las manos suaves, dulces, que saben del valor y de la caridad, que perfuman hasta las carnes heridas de muerte y hacen posible que en la agonía del soldado sus labios se plieguen en una sonrisa porque saben morir por haber cumplido con su deber para con España. Angeles de amor como María Isabel y como María Luisa que como todas las mujeres en esa misma ruta de piedad y sacrificio engrandecen a España.